



REVUE DU MOIS

X Après les fouilles de Trion, nous aurons celles de Fourvière. Une découverte faite dans un jardin appartenant à M. Lafon, professeur à la Faculté des sciences, va ranimer la discussion sur l'emplacement de l'amphithéâtre romain. Car tout concourt à établir que l'on est sur la trace d'un monument de cette nature : l'ellipse décrite par les substructions mises au jour, leur disposition inclinée, la déclivité même du terrain qui les porte.

Mais, pour avoir prouvé qu'un amphithéâtre s'élevait dans la cité, entre le forum, le théâtre et le palais des César, on n'aura pas mis à néant l'existence d'un second amphithéâtre sur le territoire gaulois, destiné aux fêtes fédérales du mois d'août, et la controverse archéologique a encore de beaux jours. Sans compter que les partisans du cirque d'Orplùtus et Maximus conservent leurs positions et sont de taille à se défendre.

✧ Près de Vienne, sur le passage de la voie qui reliait cette ville à Die, un Jupiter, des vases, des fibules, des médailles, ont été recueillis. De semblables trouvailles, très intéressantes, ont été faites à Sainte-Colombe, par un infortuné propriétaire qui s'est rendu acquéreur d'un terrain, avec l'intention de créer un jardin, et qui ne peut donner un coup de pioche sans heurter quelque débris antique.

Voyez-vous l'embarras d'un amateur des champs, se trouvant en face d'une mosaïque de 72 mètres carrés ? Son bon sens et sa délicatesse lui interdisent de la jeter aux gravats; d'autre part, l'enlèvement